
Table pauvreté et sécurité alimentaire de Brome-Missisquoi 

Compte-rendu 
13 octobre 2022, 13h30 à 16h 

400, rue Shefford, dans le nouveau Vélodrome 

 

 

Présence : Jean Valiquette, Marie-Hélène Plante, Nancy Marcoux, Manuel Grosset rdsbm, 

Nathalia Guerrero, Cédric Champagne CDC, Nicolas Gauthier CDC et Valérie Marin. 

 

1. Tour de table  

Nancy Marcoux : directrice des opérations chez SOS Dépannage, ils ont recadré 

les rôles de tous. Ils sont très sollicités. Ils sont en agrandissement de la section la 

sécurité alimentaire. Augmentation dans l’année de 95% de demande d’aide. 

Nouvelle clientèle, aînés, familles etc. 

 

2. Lecture et adoption de l'ordre du jour 

 

3. Adoption du CR du 11 mai 2021 et suivis 

 

4. Partage de vos préoccupations  

Augmentation de la demande des dépannages sur tout le territoire BM et Haute 

Yamaska. L’enjeu majeur est de trouver une solution pour pallier la hausse de 

demande ; besoin de main d’œuvre, besoin pour les autres services. Manque de 

financement du milieu communautaire. 

Nos équipes de travail sont fatigués et sous pression.  

Dates de Guignolée; Farnham 19 nov., Sos dépannage : 4 décembre, CMD; 3 

décembre, Cowansville; à voir. 

Enjeux liés à la Guignolée du Dr. Julien qui passe dans la même saison et orte le 

même nom.  

 

Halte chaleur ; les organismes peuvent fournir des vêtements et des repas pour les 

haltes. Il y a une possibilité d’avoir une subvention de vers un chez soi. Il est 

possible d’installer des toilettes chauffantes à Cowansville et Farnham. Il y a des 

PSL d’urgence pour aider des gens en situation d’itinérance d’être héberger.  

  

5. Nouvelles des pôles en sécurité alimentaire 

a. Suivis Projets par pôle (5000$/pôle pour les 3 ans) 

 

Cowansville; pour le 5000$ projet de repas communautaire entre 

organisme avec des membres pour réseauter apprendre à se connaître, 

quels sont les services; à partir du premier en janvier. 

 



Unification des banques alimentaires (Cellule et CAB) validée par les 

deux CA. Natalia va envoyer le plan du projet à Nicolas pour qu’il le 

transmette à tous. Cette façon de procéder est d’éviter le doublement de 

services. Cette initiative va bonifier le service dans les deux organismes et 

alléger le processus.  

 

Farnham : Problème de relocalisation de plusieurs organismes, centraliser 

tous les organismes dans un même grand centre communautaire. 

 

Le 5000$; Projet alimentaire, repas communautaire pour les intervenants. 

Projet de repas pour les écoles (Bar à salade, plantation de légumes en 

hydroponique etc.) 

 

Ville nourricière Farnham consultation populaire avec la population a eu 

lieu la semaine dernière 

 

Mise en place de frigo communautaire dans le restaurant l’Entre temps.  

Bistro continue de donner des repas contre un don.  

 

Bromont; 

5000$ L’évènement anti-gaspillage a eu lieu  

Les déjeuners communautaires sont recommencés tous les vendredis au 

Centre communautaire. 

Les activités du volet de la sécurité alimentaire sont maintenant dans leurs 

nouveaux locaux au vélodrome.  

 

 

Lac Brome : Cuisine collective 

 

Bedford : Jardin communautaire 

 

6. Projet anti-gaspillage 

La récupération chez le maraîchers est terminée pour cette année, Farnham 

continue de produire les glacières de produits préparés une fois toutes les deux 

semaines. On souhaite trouver une ressource pour faire la logistique de la collecte 

de légumes pour l’an prochain.  

 

Les reçus de charité qu’on donne aux maraîchers ne sont pas actualisés, il faudrait 

avoir le taux réel. Sos Dépannage fait avec la valeur estimée du don. 

 

Le 1 novembre, conférence aux élèves de L’Envolé sur le comité anti-gaspillage.  

 

Constat de plusieurs organismes; la mobilisation des utilisateurs de services 

alimentaires les gens ne veulent pas venir cuisiner, il y a un enjeu pour les 

mobiliser. 

      6.1 Conférence sur les inégalités sociales :  



Présentation sommaire de la conférence de Janie Houle concernant les inégalités 

sociale en santé. Très pertinent, ça serait intéressant de la faire venir. La 

conférence pourrait nous amener des nouvelles idées pour développer l’intérêts 

des acteurs principaux de venir à la table.  

Préparer un évènement et invité des élus pour y participer en mai pendant la 

semaine de la dignité. Une invitation sera envoyée prochainement pour convier un 

comité à travailler à l’événement. 

7. Réseau de développement de la communauté territoriale de Brome-

Missisquoi 

 

a. Suivi comité des porte-paroles 

Point reporté 

 

b. Sommes disponibles pour renforcer le réseautage et l’accès aux 

services 

Point reporté 

8. Varia 

 

9. Prochaine rencontre 

 

 


